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ATA Nº 05/2023 

 

 

Aos sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, a plenária do Conselho Municipal 
de Educação (CME) reuniu-se ordinariamente, conforme convocação prévia, na sala de reuniões 
da Câmara Municipal de Vereadores de Charqueadas, quarta-feira, às 8h30min, com segunda 
chamada às 8h45min, com a PRESENÇA dos seguintes Conselheiros: Fernando Araújo Nunes, 
representante do Grupo Escoteiro Jacuí e Presidente do CME, Roberta Pizzio Caneiro, 
representante de Conselho Escolar e vice-presidente do CME, Luciane Andressa Zimmer Linck, 
representante dos Professores Municipais e 1ª Secretária do CME, Tamara Oliveira Gomes, 
representante de Conselho Escolar e 2ª Secretária do CME, Ana Maria Silva Salvador, 
representante do Poder Executivo, Eloisa Braga Ferreira, representante do Poder Executivo,  
Alessandra da Cunha Garcia Berbigier, representante dos Professores Municipais, Renata de 
Menezes Soares, representante dos professores municipais, Cláudia Rebelo Tatsch, representante 
do Conselho Escolar e Silmara Pinheiro Barrey, representante da APAE. AUSENTES OS SEGUINTES 
CONSELHEIROS: Mariano Luiz Simonetti, representante de Conselho Escolar, Jociane Souza Pizzio, 
representante dos Professores, Gisseane Sandrina da Rosa, representante dos Professores 
Municipais, Eonês Teixeira da Rosa, representante do Poder Executivo. Ausentes também as 
conselheiras Michele Leote Sampaio Foques, representante do Poder Executivo e Eulélia de Souza 
Botelho, representante dos Professores Municipais, que apresentaram justificativa. Como 
VISITANTES DA COMUNIDADE, participaram da reunião a Vereadora Paula Ynajá Nunes e o 
Vereador João Caldeira. Após a verificação do quórum, o Conselheiro e Presidente, Fernando 
Araújo Nunes, iniciou a reunião com a APROVAÇÃO DA ATA: Colocou, então, em apreciação e 
votação a ata da reunião de maio (Ata nº 03/2023), tendo a conselheira Alessandra se 
manifestado pela inclusão no ponto 6 da ordem do dia, do encaminhamento de envio à Secretaria 
de Educação de ofício com questionamentos da comissão sobre o tema. Não havendo nenhuma 
outra manifestação ou pedido de alteração foi aprovada por unanimidade. Dando sequência à 
reunião, passou a palavra à Secretaria Executiva do CME, Luciane Zimmer Linck, para proceder 
com a leitura das correspondências. CORRESPONDÊNCIAS EXPEDIDAS: 1. Ofício 008/CME/2023 
Charqueadas, 08 de maio de 2023. Ilm.º Sra. Silvia Ávila Secretária Municipal de Educação Ao 
cumprimentá-la aproveitamos para responder o oficio nº 42/2023, recebido por este colegiado em 
8 de maio de 20223, para indicar a Conselheira Luciane Andressa Zimmer Linck. Atenciosamente, 
Fernando Araújo Nunes Presidente do Conselho Municipal de Educação.  CORRESPONDÊNCIAS 
RECEBIDAS: 1. Ofício 42/2023. Charqueadas, 04 de maio de 2023. Ao Exmo Presidente do 
Conselho Municipal de Educação Fernando A. Nunes. Ao cumprimentá-lo cordialmente, vimos 
através deste, solicitar a indicação de 1 (um) membro do CME para participar do Curso de Gestão 
Escolar e de Pessoas: Orientações jurídicas para equipes diretivas das escolas e reflexão sobre a 
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liderança de si mesmo à liderança do outro, que ocorrerá nos dias 22 e 23 de Maio de 2023, das 
9h às 12h e das 13h às 17, no Auditório da DPM Educação Ltda, em Porto Alegre/RS, que será 
oferecido por esta secretaria. Atenciosamente, Sílvia de Avila Carvalho, Secretária Municipal de 
Educação. 2. Justificativa: Charqueadas, 16 de maio de 2023. Ao presidente do CME Charqueadas 
Sr. Fernando Araújo Nunes. Prezado Senhor Justifico a falta na reunião ordinária do dia 
03/05/2023, às 14h15min, visto que estava realizando as atividades do Projeto Mini Handebol 
Polo Futuro SMED Charqueadas, no ginásio dos Metalúrgicos. Michele Leote Sampaio Foques Mat 
11385/11087 Setor Pedagógico – SMED.  3. Justificativa: Ofício nº 06/2023. Prezado Presidente. 
Ao cumprimentá-lo venho comunicar que a Conselheira Eulélia de Souza Botelho não se fará 
presente na reunião do dia 07/06/23 por estar em sala de aula não mesmo horário, substituindo 
professor afastado por COBID. Sendo o que se apresentava para o momento, subscrevemo-nos. 
Atenciosamente, Milene Lemes Diretora/10780. ORDEM DO DIA: 1. Substituição dos conselheiros 
infrequentes: O presidente iniciou os trabalhos invertendo a ordem da pauta para tratar de um 
ponto dos Assuntos Gerais e explanando sobre a necessidade de substituição dos conselheiros 
infrequentes que estão a mais de três reuniões consecutivas sem comparecer ou justificar suas 
ausências nas atividades deste Conselho, sendo eles: EONÊS TEIXEIRA DA ROSA, representante do 
poder executivo, GISSEANE SANDRINA SILVA DA ROSA, representante dos professores municipais, 
JOCIANE SOUZA PIZZIO, representante dos professores municipais e MARIANO LUIZ SIMONETTI, 
representante dos conselhos escolares. Deliberou-se então pelo encaminhamento de ofício à 
secretaria e escolas da rede para que indiquem novos nomes para o preenchimento das vagas dos 
conselheiros nominados. 2. Relatos de participações de conselheiros em atividades externas: Após 
deu-se início aos relatos dos conselheiros que participaram do “Curso de Gestão Escolar e de 
Pessoas: Orientações jurídicas para equipes diretivas das escolas e reflexão sobre a liderança de si 
mesmo” oferecido pela Secretaria de Educação, tendo a conselheira Luciane Zimmer participado 
representando o CME, a conselheira Tamara de Oliveira Gomes participado representando o 
CACS/FUNDEB e a conselheira Alessandra Berbigier participado por ser diretora de escola. As 
conselheiras que participaram relaram as impressões que tiveram em relação ao curso ministrado, 
salientando que as orientações fornecidas no mesmo dependem de regulamentação legislativa e 
que devem ser observadas na sua totalidade e não apenas nos aspectos que são convenientes ao 
poder público. Também foi debatida sobre a falta de comunicação, interação e respeito às funções 
do CME pela Secretaria Municipal de Educação, que, inclusive fez alteração no calendário letivo 
sem anuência ou comunicação ao CME, deliberando-se pelo encaminhamento de ofício à 
secretaria com questionamentos sobre a situação. 3. Credenciamento e Recredenciamento das 
Unidades Escolares: A Comissão de Normas, através da sua relatora, apresentou, mais uma vez, 
seus estudos em relação à emissão na resolução sobre o credenciamento e recredenciamento das 
escolas municipais, explanando sobre seu entendimento em relação ao tema. Sendo encaminhado 
pela apresentação da proposta da nova resolução na próxima reunião ordinária. Também restou 
encaminhado pelo envio de ofício para o setor de fiscalização sobre a observação do cumprimento 
da Lei Complementar 15.907 de 16 de dezembro de 2022, que altera a Lei Complementar nº 
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14.376, de 26 de dezembro de 2013, e estabelece normas sobre Segurança, Prevenção e Proteção 
contra Incêndios nas edificações e áreas de risco de incêndio no Estado do Rio Grande do Sul.  4. 
Pareceres Comissão de Normas: Em seguida a Comissão de Normas relatou sobre as dificuldades 
de construir a atualização a normatização sobre a educação inclusiva, solicitando que fosse 
constituída uma comissão especial sobre o tema diante da sua especificidade. Foram indicados os 
nomes das conselheiras Renata de Menezes Soares, Silmara Pinheiro Barrey e Eloísa Braga Ferreira 
para comporem a comissão de estudos sobre o tema da educação inclusiva que apresentará 
atualização sobre a matéria. Caberá à Comissão Especial indicar os questionamentos necessários a 
serem realizados à rede municipal à rede municipal. 5. Salário Educação: Dando seguimento à 
pauta, a Comissão de Finanças, através de sua relatora, relatou que, embora tenha empenhado 
esforços em buscar informações sobre os valores e gastos realizados a partir verba Salário 
Educação, não tem obtido êxito, pois o município e secretaria de educação não retornam os 
questionamentos que já foram formalizados mais de uma vez. Relatou também que não estão 
sendo lançados os dados públicos no SIOPE (Sistema de Informações sobre Orçamentos Públicos 
em Educação), uma vez que o sistema não teve alimentação por parte do município durante o ano 
de 2023. Que já foram questionados a Secretaria de Educação, a Contadora do município e o 
Prefeito Municipal e, mesmo assim, não obteve respostas. Que a ausência de alimentação de 
dados no SIOPE pode gerar a perda de verbas. OS vereadores presentes se comprometeram a 
fazer um pedido de informações sobre os dados referidos pela comissão, de modo a buscar, o 
mais breve possível, informações sobre as verbas. 6. Regimento Interno: Em seguida a relatora da 
Comissão de Normas passou a tecer algumas considerações sobre a proposta de regimento intero 
apresentada no grupo dos conselheiros, visto que com a revogação do decreto 3921 de 30 de 
janeiro de 2023, o regimento que estava em vigência perdeu sua validade. 7. Assuntos Gerais: Os 
vereadores presentes se prontificaram a fazer uma proposta legislativa no sentido de atualizar a 
lei que cria e define atribuições do CME, bem como de propor garantias ao trabalho dos 
conselheiros e proteção à sua vida funcional. Após a leitura e algumas proposições, encaminhou-
se pela apresentação da proposta da relatora na próxima reunião. Nada mais havendo a constar, 
lavrei a presente ata que vai ser assinada por mim, Luciane Andressa Zimmer Linck - Secretária - e 
Presidente Fernando Araújo Nunes e os demais que assinaram a lista de presenças anexadas a 
esta ata.  
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